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El pasado fin de semana fue inaugurada la primera etapa, con la carrera P-RUN
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La prevención y apoyo para la coordinación municipal de protec-
ción civil fue una de las líneas de acciones de Luis Nava, durante 
los seis años que estuvo al frente del Ayuntamiento de Querétaro.

Y es que se buscó procurar la integridad de las personas y sus bienes, frente 
a fenómenos naturales o sociales de riesgo, como lluvias, vientos o incendios.

Entre las acciones, destacaron un mayor número de personal, vehículos 
operativos y la puesta en marcha de un Centro de Monitoreo Me-
teorológico, e incluso, con una nueva sede para la corporación.

“Ante alguna situación de riesgo, ahí estaremos para atenderlos, ahí 
estaremos oportunamente para poder apoyarlos y para poder lograr que 
ese es el gran objetivo que tenemos en Querétaro, ser una ciudad resilien-
te, ser una ciudad con esta cultura de protección civil. Por eso, amigas y 
amigos, es un orgullo y es un honor que nos acompañen en este día, que 
hoy ya podamos presentar el edificio terminado,  faltando la mudanza, 
porque de esta manera construimos mejores espacios para brindar 
mejores servicios y para construir el Querétaro que tanto queremos”, 
comentó el alcalde, tras la inauguración de las nuevas instalaciones.

La prevención de riesgos fue una pieza clave en este proceso, y para 
ello se dotó a la Coordinación Municipal de Protección Civil con 10 
vehículos equipados para atender cualquier emergencia y eventualidad. 

También, se les renovó equipo y herramientas para la 
atención de urgencias, favoreciendo siempre la operativi-
dad de sus elementos en favor de la seguridad de los habitantes.
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En el proyecto fueron invertidos 37 millones de pesos

El Municipio de Querétaro es considerado un referente en 
materia de seguridad a nivel nacional, pues en la última 
Mesa de Coordinación Regional para la Construcción de la 
Paz, fue reconocido por sus prácticas en materia preventiva.

En este evento, el Coordinador de las Mesas de Paz del 
Gobierno Federal, Eric Ortega Urita, felicitó a la admi-
nistración encabezada por Luis Nava por los resultados 
positivos de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública 
Urbana (ENSU) del INEGI, publicada en julio de 2024.

Asimismo, afirmó que en Querétaro sólo el 42.6 por 
ciento de sus habitantes se sienten inseguros, lo que 
contrasta con el panorama nacional en el que el 60 por 
ciento de la población se siente insegura en su ciudad.

Entre las acciones clave que contribuyeron a este 
logro, está la inversión en tecnología y la profesionaliza-
ción de la Policía Municipal, pues durante los seis años 
de administración, el municipio instaló más de 7 mil 
900 cámaras de videovigilancia, 291 cámaras lectoras 
de placas y 918 Botones de Asistencia Ciudadana.

Además, se crearon aplicaciones como CuelgApp, 
que bloquea llamadas fraudulentas; y AsistenciA-
pp, para casos de violencia familiar, las cuales han 
sido un complemento vital en la estrategia preventiva.

El Reglamento Municipal para la Prevención Social de la 
Violencia y la Delincuencia también fue un referente, ya que es 
replicado a nivel nacional, como herramienta para fortalecer 
el tejido social en la construcción de entornos más seguros.

A pesar de los recortes del Gobierno Federal, el Municipio 8,2
a seguir haciendo de Querétaro esta ciudad 
de paz”, concluyó el alcalde, Luis Nava.

El municipio invirtió más de 545.9 millones de pesos en proyectos 
de infraestructura

Recientemente, Luis Humberto Fernán-
dez fue designado coordinador de los 
diputados federales queretanos de Mo-
rena, pero esta designación no fue del 
agrado de Gilberto Herrera.

Y es que, ha trascendido que el exrec-
tor de la UAQ no solo desacata las in-
dicaciones de su coordinador, sino que, 
incluso, lo ha bloqueado de algunos nú-
meros de teléfono para no atender sus 
peticiones.

La próxima diputada local por Movi-
miento Ciudadano, Tere Calzada, ha 
sido blanco del asecho de representan-
tes de Morena y del PAN, pues su voto 
podría tener peso en algunas decisio-
nes de la siguiente legislatura.

Si bien Morena será mayoría, Movi-
miento Ciudadano no mantiene alianza 
con algún partido, por lo que buscan 
convencer a Tere para que su voto se 
incline hacia guindas o azules en el 
congreso.
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Encabeza Luis Nava inauguración
de nuevo edificio de Protección Civil
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ORDEN EN LA UAQ
Lamentablemente hace algunos días 
una adolescente perdió la vida duran-
te una fiesta de bienvenida de la Pre-
pa Norte, de la Universidad Autónoma 
de Querétaro, la cual, es su momento, 
se deslindó de la organización de ese 
evento.

Tal parece que las críticas por “lavarse 
las manos” hicieron efecto, pues ahora 
la rectora anunció que llevarán pláticas 
de prevención de adicciones a la es-
cuela de Bachilleres.

En cuestión de tramitología, se implementó una platafor-
ma digital para la gestión de trámites y está próximo el lan-
zamiento de la renovación del Atlas Municipal de Riesgos.

Recientemente, fue inaugurada la nueva sede de la Coor-
dinación Municipal de Protección Civil, que gracias a una 
inversión de 37 millones de pesos, favorecerá su atención 
al público, y sobre todo la posibilidad de mejorar su opera-
tividad y capacidad de reacción ante cualquier urgencia.

Gobierno Federal reconoció a Querétaro
como referente nacional en seguridad 
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Abre sus puertas el parque la Queretana, 
el gran pulmón de la ciudad, en Jurica
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Fue abierta la primera etapa del nuevo Parque Intraurbano 
Jurica Poniente, mejor conocido como “La Queretana”, el 
cual cuenta con una superficie inicial de más de 70 hectáreas, 
ubicado en la zona norponiente de la ciudad.

Ahí se realizó la carrera P-RUN, en un evento donde el alcalde, 
Luis Nava, destacó que este gran espacio verde servirá para 
controlar el agua de lluvia y evitar inundaciones en aquella 
zona de la ciudad. 

Más de 2 mil personas han sido rescatadas
de las calles con el Hogar de Transición 
El hogar de Transición “Cambiando Vidas” ha brindado 
atención a un total de 2 mil 162 personas que se encontra-
ban en situación de calle, desde su creación en el año 2021; 
así lo reveló el presidente municipal de Querétaro, Luis Ber-
nardo Nava.

Ahí se les otorgado apoyos, programas y talleres para que 
desarrollen sus habilidades y puedan encontrar las oportu-
nidades para reincorporarse a la vida familiar, social o la-
boral.

De estas personas, 260 han ingresado a vivir de manera 
temporal, de las cuales 217 han sido hombres y 43 mujeres. 
De estas ellos,187 se reintegraron a la sociedad y 204 se 
reintegraron a su vida laboral. 

Asimismo, se entregan paquetes alimenticios a mil 514 per-
sonas más. 

En lo que refiere a la asesoría para el trámite de documentos 
oficiales y que sirven de apoyo para la reincorporación de 
estas personas a la vida productiva, se han entregado 235 
CURP, 37 credenciales de elector y 27 actas de nacimiento.  

Adicionalmente, 9 personas fueron vinculadas a talleres de 
artes y oficios y 15 terminaron la primaria y secundaria; 62 
personas han recibido atención médica y 4 adultos mayores 
fueron inscritos a Médico Contigo.  

También, 254 personas se canalizaron a atención psicoló-
gica, 27 vinculadas al Centro Estatal de Salud Mental y 24 
ingresaron a centros de tratamiento para atender problemá-
ticas de dependencia crónica a sustancias.

Se denomina “hogar de transición” ya que el programa de 
atención y reincorporación de las personas en situación de 
calle tiene una duración limitada de tiempo, y que va rela-
cionado con la severidad y diagnóstico de cada persona, 
así como los objetivos del plan de tratamiento.

También, será uno de los parques más grandes, en el que 
las familias podrán pasar momento juntos, con la ventaja de 
haber restaurado la flora y fauna de la zona.

“Con este Parque estamos sembrando un mejor medio 
ambiente para Querétaro y estamos sembrando un mejor 
Querétaro para las familias, con áreas verdes, con deporte, 
con cultura, con diversión sana, con entretenimiento en 
armonía y equilibrio con la naturaleza. Esa es nuestra misión 
y por ello seguiremos trabajando hasta el final”, dijo el edil.

La primera etapa de “La Queretana” cuenta con instalaciones 
como: Áreas de regulación de agua de lluvia, jardín Zen, zona 
de avistamiento de aves, jardines internacionales, áreas de 
picnic, parque para perros, estacionamiento, sanitarios y 
espacios para que las familias puedan convivir y disfrutar la 
naturaleza. 

“La Queretana” será 10 veces más grande que la Alameda 
Hidalgo del Centro Histórico de Querétaro, y cuatro veces 
más grande que el Parque “La Mexicana” en la Ciudad de 
México. 

Tiene la intención de ser un pulmón verde para la ciudad, 
promover la biodiversidad y ofrecer un espacio natural para 

Cuenta con vasos reguladores de agua para evitar
inundaciones

La zona busca ser un pulmón para la ciudad 

187 personas se han reintegrado a la sociedad, y 204
a la vida laboral

Se les brinda atención médica y psicológica
en el inmueble
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Dejará Luis Nava finanzas sanas
a “Felifer” Macías en la capital 

Va “Chepe” Guerrero con
Jorge Romero rumbo a la
presidencia nacional del PAN

Ratifica tribunal  a 
Rodrigo Monsalvo como 
alcalde en El Marqués 

El presidente municipal electo de 
Corregidora, “Chepe” Guerrero, se registró 
como parte de la fórmula que acompañará 
a Jorge Romero Herrera en su candidatura 
a la presidencia nacional del Partido Acción 
Nacional (PAN). 

Ahí aseguró que desde el blanquiazul se 
trabajará para seguir siendo un partido de 
oposición responsable.

“Lo que está viviendo el partido y nuestro 
país es único e histórico. Todos aquí estamos 
conscientes de la necesidad de aportar 
nuestro talento, visión y liderazgo para 
construir una dirigencia nacional que, como 
decía nuestro líder, no es para los panistas, 
es para México. En este momento difícil que 
atraviesa el país, debemos recordar que la 
esperanza para México sigue siendo Acción 
Nacional”, afirmó Guerrero.

En este sentido, destacó que, al haber 
sido formado en Acción Juvenil, busca 
acompañar a un exintegrante juvenil para 
liderar un proyecto de alcance nacional. 

Asimismo, se comprometió a revitalizar los 
Comités Municipales, llevar la lucha a las 
calles y abrir el partido a la ciudadanía, para 
mostrar que el PAN está listo para afrontar 
los retos. 
Según Romero Herrera, esta fórmula 

La Sala Superior y la Sala Regional de la 
Quinta Circunscripción Plurinominal, con 
sede en Toluca, confirmó el triunfo de 
Rodrigo Monsalvo Castelán como presidente 
municipal de El Marqués, para el periodo 
2024-2027.

Durante la sesión, se otorgó la validez de la 
elección y la entrega de la Constancia de 
Mayoría.

Esto ocurrió después de que los magistrados, 
en sesión pública, desestimaron las 
impugnaciones presentadas por el Partido 
Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) y su candidato a la alcaldía, Jorge 
Arturo Lomelí Noriega, quienes denunciaron 
presuntas irregularidades en el proceso 
electoral. 

El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro 
(TEEQ) ya había rechazado previamente 
estas acusaciones. Morena había solicitado 
la nulidad de la elección, pero el TEEQ 
ratificó la validez del proceso electoral 
en El Marqués, confirmando el triunfo del 
candidato del Partido Acción Nacional (PAN).

Tras esta decisión, Morena volvió a presentar 
su inconformidad ante la Sala Regional, 
argumentando irregularidades que no 
pudieron ser probadas, por lo que los 
magistrados

declararon las acusaciones infundadas y 
confirmaron el resultado electoral, así como 
la entrega de la constancia de mayoría al 
PAN.

Finalmente, el 11 de septiembre, la Sala 
Superior, de forma unánime, decidió 
rechazar el recurso de Morena, al considerar 
que no había fundamentos suficientes ni 
comprobables que justificaran la nulidad de 
la elección en El Marqués. 

Con esto, y habiendo agotado todas las 
instancias judiciales locales y federales, 
quedó confirmado el triunfo del PAN y la 

El edil se destacó que se deja un municipio sin préstamos activos

Fueron desechadas las impugnaciones
de morena

Buscarán converitr al pan en una
oposición responsable
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El presidente municipal de Querétaro, 
Luis Nava, aseguró que heredará finanzas 
sanas a la siguiente administración, la cual 
será encabezada por Felipe Fernando 
Macías.

Y es quien recordó que actualmente no 
existe ningún tipo de préstamo solicitado 
o activo con instituciones financieras.

“Se entregan finanzas sanas, todo lo que 
se está realizando tiene una previsión 
presupuestal, y también con recursos para 
que la siguiente administración pueda 
tener lo necesario para cubrir al personal 
y que puedan cubrir las prestaciones de 
final de año”, aseveró.

Asimismo, recordó que solo quedarán 
obras pendientes por concluir y que serán 
pagadas por la siguiente administración, 
pero con recursos reservados y 
etiquetados por el gobierno saliente.

Por otro lado, Nava Guerrero reconoció 
que ya existen funcionarios que han 
comenzado sus procesos de baja del 
cargo, principalmente los secretarios; al 
admitir que estos están “conscientes” de 
la finalización de este periodo. 

“Hay personas que sabemos que nuestro 
ciclo ya concluye y que sabíamos que 
íbamos a cerrar esta administración.

Muchos de ellos ya están conscientes 
de que dejarán su cargo y que vendrán 
personas con el nuevo presidente 
municipal. 

Hay otras personas que tendrán algunas 
inquietudes, tal vez con la expectativa 
de mantenerse, pero eso lo decidirá la 
siguiente administración. Y otros, que 
sí pudieran estar solicitando su baja”, 
concluyó.

reúne a destacados líderes del partido, 
comprometidos con encabezar un proceso 
de renovación y unidad dentro del PAN. 
El candidato y su equipo están a la esperade 
la declaratoria de procedencia de su registro 
por parte de la CONECEN, en los próximos 
días.
 
A partir del 26 de septiembre, comenzarán 
su campaña de acercamiento, escucha y 
propuestas dirigidas a los militantes panistas 
en todo el país.
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DEPORTES

Ingenieros de Red
Bull se disculpan con
“Checo” Pérez

El piloto mexicano de Fórmula 1, “Checo” 
Pérez, fue duramente criticado por su 
desempeño en la presente temporada, 
aunque recientemente reveló que los 
ingenieros de su escudería le pidieron 
disculpas, al no entender los problemas en 
su monoplaza.

Para Pérez, gran parte de la presente 
temporada ha sido, en resumidas palabras, 
desastrosa.

Los problemas con su monoplaza hicieron 
que el mexicano tuviera un rendimiento que 
dejó mucho que desear a comparación del 
año pasado.

Los reclamos y críticas no se hicieron 
esperar, pues la prensa, principalmente 
neerlandesa, reclamaba que el mexicano 
no contaba con el nivel requerido para una 
escudería como Red Bull.

La misma prensa de Países Bajos criticaba a 
Checo, alegando que no era un compañero 
apto para Max Verstappen, el tres veces 
campeón del mundo.

Por su parte, desde que comenzó con los 
problemas en su vehículo, Pérez alegó no 
sentirse cómodo al competir; esto provocó 
que a partir del Gran Premio de Emilia 
Romagna el mexicano tuviera un gran bajón 
de nivel. 

Sería hasta hace apenas unos días que los 
ingenieros de la escudería expresaron sus 
disculpas hacia Checo, pues en las últimas 
carreras Verstappen presentó problemas en 
su RB20, lo cual evidenció con creces la 
problemática en las monoplazas. 

“Algunos de los ingenieros, después de 
Monza, vinieron a mí y se disculparon, 
porque ahora es mucho más claro de los 
problemas que yo estaba hablando”, dijo 
Pérez.

“Pero también, para ser justos, siempre he 
tenido todo el apoyo de todos los ingenieros. 
También se especulaba sobre ello y, la genta 
hablaba, que el problema era que no me 
centraba lo suficiente en mis carreras o en 
otras cosas, pero al final, estoy contento de 
haber descubierto el problema y de poder 
centrarnos en él y mejorarlo”, mencionó.

Sin duda, el mexicano es el villano de 
una historia mal contada, ya que, al no 
ser el principal corredor de Red Bull, se 
pasaron por alto sus quejas, cosa que lo ha 
mantenido en el foco de críticas.

En las últimas carreras, el tapatío ha 
recuperado algo de ritmo, y aunque aún no 
se esclarece el estado de la solución, se 
espera que el cierre de temporada le sonría 
un poco más a un deportista que tiene 
mucho que demostrar, siempre y cuando 
tenga el equipo en el mejor estado posible.

Gignac podría
salir de tigres

El atacante francés, y uno de los me-
jores delanteros históricos del futbol 
mexicano, podría dejar el equipo re-
gio. 

El club de la UANL cedería ante la 
petición de Gignac de querer retirar-
se en el club, pues, se estarían re-
visando los contratos de la plantilla 
para dejar que el francés se retire en 
el club felino o bien, que salga por la 
puerta grande si así lo desea. 

¿Carlos Vela
a la selección
mexicana?

El técnico de la Selección Mexicana 
de futbol, Javier Aguirre, dejaría la 
puerta abierta para traer de vuelta a 
viejos conocidos como Memo Ochoa 
y Carlos Vela. 

“Te diría, sin dar nombres propios, 
pero la pregunta la pide, conozco 
bien a Memo y a Carlos, los conozco 
bien, mantengo charlas con los futbo-
listas que coincidieron conmigo.

La puerta está abierta para todos”, 
dijo Javier Aguirre.
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Los problemas con auto hicieron que el mexicano tuviera un bajo rendimiento
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Aseguró que a él le gustaría mantener contacto con el pequeño

ESPECTÁCULOS

 El pasado miércoles se dio a conocer que 
Luis Enrique Guzmán, expareja de Mayela 
Laguna, tenía razón al alegar que no era 
padre biológico de Apolo, menor que re-
conoció como suyo legalmente desde su 
nacimiento.

Luis Enrique defendía el argumento des-
de hace más de un año, que el pequeño 
de cinco años no era su hijo, de acuerdo 
con una prueba de ADN que se realizó en 
Canadá.

Por esto, su expareja, Mayela, defendía 
que sí era su hijo biológico, lo cual llevó a 
que demandara a Luis Enrique por desco-
nocimiento de paternidad.

Esto último, hizo que se confirmara que el 
pequeño Apolo solo comparte parentesco 
genético con su madre, Mayela Laguna.

Por su parte Luis Enrique afirma sentirse 

triste, pues a pesar de no compartir gené-
tica, él lo reconoció desde su nacimiento 
como su hijo.
“Muy triste porque amo mucho a Apolo”, 
dijo a la prensa.

De igual manera, dijo que solo sería cues-
tión de que el juez le quite su apellido a 
Apolo y así deslindarse de sus responsabi-
lidades como padre biológico, que no es.

“Al dictar el juez creo que se le quita el 
apellido y ya, yo ya quedo deslindado de 
las responsabilidades de un padre biológi-
co que no soy”, dijo Guzmán.

Sin embargo, el abogado de Mayela dijo 
que a pesar de que la prueba científica 
arrojase que Luis Enrique no comparte 
ADN con el menor, este aún tendría res-
ponsabilidades al reconocerlo como su 
hijo legalmente.

“Habrá que ver qué determinará el juez, 
en cuanto a las obligaciones y derechos 
que tiene con el menor, ok, efectivamente, 
como padre biológico no hay una prueba 
que te vincule, pero sí pueden existir otro 
tipo de obligaciones que pueden preser-
varte para el menor”, explico el abogado.

El hijo de Silvia Pinal dijo que a él le gusta-
ría mantener contacto con el pequeño una 
vez el juicio termine, pues a pesar de todo 
él lo ama, incluso dijo que podría estar en 
su crecimiento como un “tío”, “padrino” 
o un “papa dos”, sin embargo, dijo que 
no perdonaría el engaño de Mayela, pues 
cuando retomaron su relación, ella ya ha-
bría estado embarazada.

“Él sabe perfectamente que lo amo, lo qui-
se y lo disfruté cada segundo que estuvo 
conmigo y él lo sabe perfectamente en el 
fondo de su corazoncito; me tranquiliza 
que en el futuro tendremos una bonita re-
lación si es que se da”, dijo Luis Enrique.

“La Chilindrina” 
cobra por sus fotos y 
dice que no le gusta 
dar autógrafos

El programa televisivo de comedia es la sor-
presa de nominaciones, pues es considera-
do en la categoría de ‘Programa de entrete-
nimiento sin guion’.

MCDR, está nominado junto a otros progra-
mas de Sudáfrica, Australia y Bélgica en la 
lista de 56 nominados en 14 categorías.

El próximo 25 de noviembre se llevará a 
cabo la gala, donde sabremos si la serie 
mexicana de entretenimiento logrará llevar-
se el premio internacional. 

Al igual que “Quico”, María Antonieta de 
las Nieves se sinceró sobre el hecho de 
que no le gusta dar autógrafos.

Por el regreso de “El chavo del 8” a 
Televisa y a VIX, la intérprete de “La 
Chilindrina” explicó que, en su circo o 
en algún evento, cobra por autógrafos 
o una fotografía por la practicidad que 
brinda esto, pues aseguró que no aca-
baría nunca de firmar o tomarse fotos 
en caso de ser gratis.

06

El hijo de Silvia Pinal aún 
tendría obligaciones con 
su hijo no biológico

Me Caigo de Risa
fue nominado a
los Premios Emmy 
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